

Universidad del Turabo
Escuela de Estudios Profesionales
Programa AHORA

Taller 2: La Capacitación en la Administración del Recurso Humano

Ensayo

Yoliberth Camacho Sánchez
Profa. Laylannie Torres González

ETEL 601

La sensación de poder

Isaac Asimov

Isaac Asimov, escritor y bioquímico estadounidense nacido en Rusia, es uno de los autores más famosos de ciencia ficción y divulgación científica. En la década de los 50 escribe el cuento de ciencia ficción, La sensación de poder. Asimov contempla las potencialidades que tendrá la informática en el futuro. Podemos reconocer que no se equivocó, en su escrito vemos como su anticipación al futuro se hace realidad. Algo que me parece curioso de la ciencia ficción es el hecho de que tiene la particularidad de que al tratar de imaginar algo, un suceso o algo material, o de plantear la tecnología del futuro, esta pueda ser acertada. Sin dudas este cuento tuvo muchos aciertos.

El título del cuento me llevo automáticamente a pensar en el concepto poder. De acuerdo al Diccionario de la Real Academia Española (2014), poder es definido como: tener expedita la facultad o potencia de hacer algo, tener la facilidad tiempo o lugar de hacer algo. El conocimiento humano nos lleva precisamente a hacer algo, entiendo que es ese conocimiento lo que nos da el poder o lo que se supone como poder, esa sensación de poder planteada por su autor. Haciendo buen uso de cada uno de sus personajes, ambiente, problemas y recursos de estilo vamos a un viaje al pasado con miras al futuro que es nuestro presente. Se antepone la plena capacidad humana para ejercer poder sobre las máquinas.

Un planteamiento interesante es el siguiente y cito: ¿“No ve usted que esto señala el camino que conduce a la liberación de la esclavitud impuesta por la máquina”? ¿Esa combinación de la mente humana y toda la mecánica de las computadoras han sido libertadoras

o por el contrario nos han creado dependencia? Es la total y absoluta dependencia la que se desarrolla en el cuento. A simple vista pareciera absurdo que una simple operación matemática de multiplicación sea celebrada como todo un evento simplemente por haber sido calculada con un lápiz, papel, cerebro y un poco de astucia. Y digo absurdo, pero la realidad es que la dependencia se apoderaba de ellos y de nosotros. Realmente la capacidad humana entiendo va por encima, pero sí debo reconocer que los adelantos de la tecnología; no solo en la actualidad sino además los que nos anteceden con el pasar de los años hasta el momento, nos han dejado un gran legado.

“La multiplicación que acabo de efectuar para usted es una simple imitación del funcionamiento de una computadora”. La imitación a la que se alude corresponde a quien elabora la máquina, es decir, el hombre que puso todo su empeño y saber al hacerla a su imagen, a su necesidad, para que fuera esta quien lo imitara y no lo limitara a él. La sustitución de las computadoras por cerebros humanos. Cuanta importancia sostiene este planteamiento. La incredulidad del hombre a veces no lo hace sentirse capaz, así cuánto dependemos de nuestra computadora de bolsillo.

El conocimiento bien trabajado es poder. Me parece muy importante que no olvidemos que las computadoras son un medio para facilitar búsquedas o procesos, pero que no debemos permitir que nos roben la esencia humana, el poder pensar y razonar en base a nuestros propios medios y capacidades humanas ciertamente nos liberan de las ataduras mecánicas. La dependencia de cualquier tipo es una costumbre que se va convirtiendo en esclavitud. “Un hombre es mucho más valioso que una computadora”.

Referencias:

- Asimov, I. (1957). La sensación de poder. Recuperado de <http://www.taringa.net/comunidades/ciencia-con-paciencia/657187/Cuento-La-sensacion-de-poder.html>
- Diccionario de la Real Academia Española*. (2014). Definición de poder. Recuperado de <http://lema.rae.es/drae/?val=poder>
- El Diario del Vigilante. (2011). Cuentos Selectos, de Isaac Asimov. Recuperado de <http://eldiariodelvigilante.blogspot.com/2011/10/cuentos-selectos-de-isaac-asimov.html>
- Manuel. (2006). "Sensación de poder" o la contra utopía humanista de Isaac Asimov. Recuperado de <http://elmurolunar.blogspot.com/2006/06/sensacin-de-poder-o-la-contrautopa.html>